

# Prominenter Neuzugang im Beraterteam für Südosteuropa



Arlind Zeqiri ist seit Sommer 2018 Mitglied des LGP Senior Expert Council

**Der ehemalige Minister für ausländische Investitionen in der Republik Mazedonien Arlind Zeqiri ist seit Sommer 2018 Mitglied des LGP Senior Expert Council. Mit ihm gewinnt LGP einen ausgewiesenen Kenner der Märkte in Südosteuropa.**

Im Jahr 2019 soll Arlind Zeqiri als länderverantwortlicher Geschäftsführer die Teams an den neuen LGP-Standorten in Skopje (Republik Nord-Mazedonien) und Tirana (Albanien) aufbauen. Es handelt sich um eines der ersten größeren strategischen Projekte in Kooperation mit Andersen Global, dem internationalen Verbund von Rechts- und Steuerberatern. Als Mitglied der mazedonischen Regierung war Arlind Zeqiri strategische Schnittstelle zwischen lokalen Unternehmen, Investoren aus dem Ausland und Behörden. Genau an dieser Schnittstelle wird er als länderverantwortlicher Berater bei LGP ansetzen und internationale Unternehmen beim Markteintritt unterstützen sowie mit Investoren und lokalen Unternehmern Projekte entwickeln.

**Die strategische Rolle Nord-Mazedoniens in der Region stärker nutzen.** Kanzlei-gründer Gabriel Lansky zur aktuellen Erweiterung des LGP Senior Expert Council:

„Nord-Mazedonien leistet in der gesamten Region einen wichtigen Beitrag zur Stabilität. Im Juni 2018 hat der Europäische Rat grünes Licht für die Beitrittsverhandlungen gegeben, die Beilegung des Namensstreits mit Griechenland ist ein wichtiger Schritt für die politische Stabilität. Nach schwierigen Jahren erholt sich die Wirtschaft, Nord-Mazedonien hat in den letzten Jahren kontinuierlich an seiner Attraktivität als Wirtschaftsstandort gearbeitet. Die positive Entwicklung haben auch internationale Finanzinstitutionen aufgegriffen. Mit dem Business Ecosystem Project haben das Wirtschaftsministerium und USAID ein Paket zur Förderung der Wettbewerbsfähigkeit des Mittelstands geschnürt, die EIB fördert KMUs mit einem Darlehen über 100 Millionen Euro. Ich teile die Einschätzung von Premier Zaev und der aktuellen politischen Entscheidungsträger: Sowohl die EU als auch internationale Finanzinstitutionen reagieren auf die nachhaltige Ausrichtung von Politik und Wirtschaft Nord-Mazedoniens. Auch in Albanien sehen wir ein robustes Wirtschaftswachstum und eine Erholung der Binnennachfrage, die Umsetzung von Strukturreformen macht Fortschritte. Experten sprechen sogar von einer Modellrolle Albaniens, was die Implementierung der Justizreform betrifft. Der EU-Beitritt ist ein langfristiges Ziel, das es konsequent zu verfolgen gilt. Als vor Ort aktive Berater werden wir an unseren Standorten in Skopje und Tirana unseren Beitrag leisten, damit die nötigen Reformen im Bereich der öffentlichen Verwaltung, der Rechtsstaatlichkeit sowie in der Justiz greifen können. Mit

dem ehemaligen Minister und langjährigen Freund unserer Sozietät Arlind Zeqiri haben wir einen starken Partner an der Seite.“

**Marktkenntnis, wirtschaftliche und rechtliche Expertise aus einer Hand.** Arlind Zeqiri über seine neue Rolle im LGP Senior Expert Council: „Nord-Mazedonien hat in den letzten Jahren viel im Bereich Investorenschutz unternommen und Investitionsanreize für Unternehmen geschaffen. Und auch Albanien setzt in diesem Bereich ambitionierte Programme um. Durch die Zusammenarbeit mit LGP und die Vor-Ort-Präsenz in Skopje können Investoren die günstigen Voraussetzungen nutzen.“ Die fachlichen Schwerpunkte des ehemaligen Ministers für ausländische Investitionen liegen in den Bereichen regionale Entwicklung, Energie, Infrastruktur, Umwelt, Investitionsförderung und Wirtschaftsreformen. Berufliche Stationen führten Arlind Zeqiri von der Staatlichen Universität Tetovo (Nord-Mazedonien) über die Wirtschaftskammer, die Agentur zur Förderung ausländischer Investitionen (am Standort Bern) bis an die Spitze des Ministeriums für ausländische Investitionen in der Republik Nord-Mazedonien.

Zu Beginn seiner Laufbahn war Arlind Zeqiri als Berater für Regionalentwicklung und internationale Investitionen in Deutschland und Österreich aktiv. Er ist seit Dezember 2012 als Anwalt in Skopje zugelassen. Arlind Zeqiri spricht Albanisch, Makedonisch, Englisch, Deutsch, Bosnisch-Kroatisch-Serbisch und Türkisch. (MIM) ■